



Guatemala ▶ Actualidad ▶ Guatemala, dentro del 20% de países con menores condiciones para la paz

ÍNDICE: Piden mejorar condiciones de seguridad

Guatemala, dentro del 20% de países con menores condiciones para la paz

LUNES 18 DE JUNIO DE 2012 14:15 ACTUALIDAD



Share Like 20 Twittear 3 +1 0

Según el Índice Global de Paz de la Fundación para el Desarrollo de Guatemala señala que el país se sitúa en 20 por ciento de países con menores condiciones de paz en el mundo, el país no ha sido capaz de consolidar una agenda de trabajo que le permita mejorar su condición de seguridad en los últimos seis años.

Por Eder Juárez
ejuares@lahora.com.gt



El índice busca dar una evaluación calificada sobre la ausencia de violencia o temor de la ciudadanía ante eventos que afecten la seguridad.

Los mayores retos que presenta el país se concentran directamente con la percepción de criminalidad, la tasa de homicidios y de actos violentos, así como el nivel de conflictividad y el acceso a armas de bajo calibre.

Según el informe del índice global de paz, si se analizara la variación histórica, Guatemala no ha mejorado su evaluación a lo largo del tiempo, según el índice esta situación es preocupante, ya que los indicadores de nivel de conflictividad organizada a nivel interno, son donde se cuenta con evaluaciones deficientes.

Además, todos estos indicadores muestran un peso significativo en la evaluación del índice, siendo el más relevante el indicador antes mencionado, ya que de acuerdo a la evaluación que le da The Economist, ubica a Guatemala en la categoría de "países que presentan una crisis de

da The Economist, ubica a Guatemala en la categoría de “países que presentan una crisis de ingobernabilidad, con altos niveles de tensión social en todo el país, con al menos un grupo criminal organizado que genera actos violentos con cierta periodicidad, sin consecuencias visibles”.

El no generar reformas se ha traducido en un estancamiento de la evaluación, mostrando incluso un serio retroceso en los indicadores de percepción de criminalidad en la sociedad.

Según este informe lo que le queda a Guatemala es lograr establecer bases sobre las cuales construir, es necesario un fortalecimiento del sistema institucional, identificando responsables sobre los acuerdos mínimos en los cuales se ha llegado a un consenso, con el único fin de combatir el crimen organizado y la violencia común, haciendo de la impunidad, la corrupción, y la injusticia los puntos clave sobre los que se empiece a trabajar.

Asimismo, señala que el no poner atención a este fenómeno podrá traducirse en altos niveles de conflictividad, lo cual conllevaría una amenaza latente a la legitimidad institucional del Estado.

Además, indica que las evaluaciones recientes muestran que la sociedad ha visto mermada su confianza en las instituciones que tienen a su cargo la protección de las personas, evidenciándose en las medidas de hecho que se han tomado para paliar las grandes olas de violencia e inseguridad que se sufre de manera cotidiana.

Esto ha provocado un debilitamiento aún mayor de la institucionalidad del país, fomentando el descontento de las personas respecto a los logros alcanzados, al tiempo de que cualquier reforma sea vista con escepticismo.

Guatemala ▶ Actualidad ▶ Asesinan a adolescente por negarse a integrar mara

VILLALOBOS

Asesinan a adolescente por negarse a integrar mara

LUNES 18 DE JUNIO DE 2012 14:05 ACTUALIDAD



Share Like 0 Twittear 0 +1 0

Un adolescente de 14 años fue asesinado el pasado fin de semana en el Asentamiento Tierra Santa II, Villalobos, zona 12. El menor se dirigía a su casa, tras realizar compras en un pequeño comercio del sector, cuando fue atacado por sicarios, que arremetieron en su contra, aparentemente por no integrarse a las pandillas.



POR MARIELA CASTAÑÓN
mcastanon@lahora.com.gt

El joven fue identificado como Walter Estuardo Castillo Linton, de 14 años, quien tenía un disparo en el tórax, del lado izquierdo, según el informe de los Bomberos Municipales.

El menor fue identificado por sus hermanos de 10 y 5 años, quienes indicaron que el jovencito había salido a comprar a una tienda del sector, cuando fue atacado por dos personas, que le dispararon.

Investigaciones de la Policía Nacional Civil (PNC), presumen que el niño no quiso integrarse a las pandillas, esa fue la razón por la que lo mataron.

Información de la institución policial, refiere que el adolescente no tenía antecedentes delictivos.

Entre las evidencias en la escena del crimen, las autoridades encontraron un casquillo de calibre 9 milímetros.

Esta no es la primera vez que ocurre un hecho similar, pues hace algunas semanas, delincuentes atentaron contra la vida de un niño de 12 años.